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硕士留洋毕业后卖番
薯？这在外人看来不可思
议的想法，暨南大学硕士
毕业生邢淑贤却干得有声
有色。从去年 12月 3日开
店至今年 4 月，不到半年
她就收回了 35 万元成本，
还在广州市广东外语外贸
大学附近开了一家新店。

小邢说，硕士卖番薯并非大材小用，即使是小小的
番薯，她也要把它做成“中国最好”的。

英国取来“番薯经”

今年 67 岁的小邢，出生在山东农村，小时候
“除了自己烧番薯，还到地里挖番薯当水果吃”。
6228年，暨大经济管理类硕士毕业后，她又到英国
继续深造。在英国，她发现当地的番薯烘焙技术和
深加工要比国内的先进，而且种类繁多，“那时候
第一次有了想要做烤番薯的想法”。

6236年，外贸生意出现“低潮”后，她在山东
老家租了 622亩地，建起番薯种植基地，又请来英
国食品加工高手组成自己的研发团队，并研发出了
黄金番薯烧、芝士焗番薯、水晶薯仔、紫薯条、紫
薯花生等，“很多都是从英国本土引进来的，我们
只是在配方上进行调整，比如国人不喜欢太甜，还
有芝士黄油的使用都要符合我们本地的口味。”

做中国最好的番薯

去年 32月 3日，小邢在石牌东开了第一家专卖
番薯制品的小店，取名“薯上皇”。“取这个名的意
思就是我要做中国最好的番薯”，小邢笑言。目前，

英国研发团队每月都会推出一个新产品，吸引了不
少回头客，还成功进驻了两家酒店和高级会所。

不到半年，当初 35万元的投资已经收回，上个
月，小邢再投入 35万元开了一家新店，立刻引来广
外白云校区的学生热捧，不少该校学生还提出希望
成为加盟商。“不过我暂时还不考虑，毕竟现在还
不够成熟，等到开了 4家门店以后吧。”
“曾经有同学说，‘卖番薯多简单啊，你投个

3222 元就能成为大股东了’，还有一些邻居也劝说
‘研究生卖这个太不值得’。”小邢说，对于外界的
“闲言闲语”她早已能微笑面对，“谁说卖番薯创业
就丢脸？这不是大材小用，创业不应该分行业贵
贱。”

小邢给学弟学妹们提了个小建议，她表示刚毕
业的学生最好不要创业，“最好是先在一些感兴趣
的行业工作，摸索几年之后，在做足市场调查的基
础上大胆尝试，但切莫盲目跟风。”

（据《信息时报》报道）

互联网大佬马

云突然宣布退休，

引起了国内外的普

遍关注。在淘宝诞

生 10周年的纪念日庆典

上，马云正式卸任阿里

巴巴集团 CEO，并发表

了“最后的演讲”。

互联网企业日异月

新，变化太快。正所谓还

有人没搞清楚 PC，移动互

联网来了；移动互联网还

没搞清，大数据又来了。

而变化的时代，则是年轻

人的时代。正因为如此，7

年前，51岁的比尔·盖茨淡

出微软公司日常事务。如今，

48岁的马云也选择“隐退”，

专注公益事业。他卸任阿里巴

巴 CEO后的第一件事，就是

担任大自然保护协会 （TNC）

中国主席，用自己的行动，让大

家都来关注生命健康与环境安

全。

虽然马云所取得的商业成

就，仍难与乔布斯比肩，但两者

成功的锦囊，仿佛同出一辙，都

是基于把创新当目标与手段。让

乔布斯引以自豪的是他推出了

ipod、iphone、ipad等一批革命

性产品，这些产品成为引领全球

消费潮流的符号。而让马云引以

为荣的是他掀起了一场互联网电

商革命。目前，阿里巴巴的大部分

业务都占据着巨大的行业领先优

势。2012年度，中国电子商务销

售额达到1.9万亿元，而淘宝网

和天猫的交易额突破 1万亿元，

占到 52.6%。一个民营企业能做

到这样，不仅意味着它正在改变

中国零售格局，也意味着阿里巴

巴正朝着打造“中国版苹果”方

向前进。

说到创新，它确实是国内

企业最缺少的东西。创新难，难

在哪里？当中小企业融资难，在

生存线上苦苦挣扎时，它们就

无法实现创新夙愿。正因为如此，阿里巴巴金

融应运而生。眼下，阿里金融已经搭建了分别

面向阿里巴巴 B2B平台小微企业的阿里贷

款业务群体，和面向淘宝、天猫平台上小微

企业、个人创业者的淘宝贷款业务群体，并

已经推出淘宝（天猫）信用贷款、淘宝（天猫）

订单贷款等微贷产品。截至2012年底，阿

里金融服务的小微企业已经超过 13万

家。

对于企业创新，马云说：“我的公

司是个动物园，而不是农场，农场永远

做不出创新，农场就是一群鸡一群鸭

都一样，服装都统一的，麻烦大了，

我们需要的是各类动物。”可以预见的

是，即便马云退休，以创新作为内核

的阿里巴巴，打造“中国版苹果”并

非是遥不可及。

建设“无线城市”免费体验4G网

武汉市民公交车上用WiFi
常 燕 吴佳倩 韩碧瑾 陈梦琪

“今后坐公交车有福了，还能
用免费9,:,上 4;网。”日前，坐
在华中首辆 4;公交 5<= 路车上的
多数人都在玩手机，刷微博、看新
闻，有的甚至还拿出手机、笔记本
在线看视频、下电影。“武汉 5<=

路公交车将成武汉最佳蹭网场所，
以后要是每辆公交都有 4; 就爽了！”网友“小 ( 魂”的
一则微博引发了网友们的讨论。

湖北省武汉市信产办相关负责人透露，“今年，将逐
渐推广至 >?7条公交线路，覆盖 622多台公交车。”9,:,

公交的快速普及，将让武汉“无线城市”建设迈出重要的
一步。

【江城开通4G公交车】

江城市民乘坐公交车时，不妨搜索下“@A@@!4;”
的9,:,信号，一旦搜索到，使用浏览器打开网页就会跳
转到武汉移动 4; 体验登录页面，直接点击“免费体验”
按钮即可连接到网速达 42兆的免费无线网络。

事实上，去年底，武汉市分别在 582、5<=、5=3三条
公交线路试点9,:,公交项目。

武汉移动总经理李健告诉笔者，经过近半年的测试
期，移动的 4;公交快线正式向江城市民开通。这意味着
所有乘坐 5<= 路公交车的乘客，只要随身携带具备 9,:,

功能的笔记本、平板电脑、智能手机等终端设备，不分移
动网内网外、不限流量，即可全程免费享受 4;网络。

公交9,:,项目，是武汉信产办牵头与公交集团磋商
后启动的，目前，已初步确定了由公交集团指定 < 条线
路，由移动、电信、联通三大运营商各实施一条公交线路
的9,:,覆盖。<条线路分别为 5<=路（<<台车）、582路

（<6 台车）、5=3 路 （66 台车），共 7= 台公交车，均在试
用阶段。

【年内覆盖6-8条公交线】

“今年，将逐渐推广至 >?7条公交线路，覆盖 622多
台公交车。”武汉市信产办相关负责人透露，9,:,公交的

快速普及，将让武汉“无线城市”建设迈出重要的一步。
9,:,公交沿线覆盖的 4;基站，不上车，是否也能享

受 4;网络？武汉移动网络运营维护部尹丹告诉笔者，<;

智能手机要想接收 4; 信号，必须由无线路由器转化成
9,:,才能使用，需要一个 B盘大小的 A,:,———移动接入
网关，将 4;网络转化成9,:,信号，有了它只要有 4;信
号的地方，各种移动终端都能上网。
“今年内，将加大 4;网络覆盖，力推 4; 手机。”说

起比 <;快 62倍的 4;网络，武汉移动总经理李健拿出了
自己正在测试的 4; 手机，他透露，4; 手机有望在今年
上市，嵌入 4; 上网模块的 4; 手机，将无需信号转换，
直接接收 4;信号上网。

【下载网速高达40M/秒】

移动 4;网络到底有多快？近日，特地前来尝鲜的李丽
一上公交车就快速搜寻9,:,接入 4;网络，在说话的片刻
时间里笔记本上一部高清电影就已经缓冲完成。而且在车
辆行进过程中，4; 网络的网速居然达到 42A?52AC秒的
下载速度。

行驶途中，有人同时在线观看两部 3272D 高清电影，
经测试只花了 =?7 分钟的时间就能全部缓冲好，在线观
影流畅，网络相当给力。

不少乘客发微博“晒幸福”，戏称武汉 5<= 路公交车
将成武汉最佳蹭网场所。更有网友感叹：武汉人的幸福指
数因 4; 到来而大大提升！这网速简直比家里的 9,:, 还
要爽，要是有更多公交能覆盖就完美啦！

本次开通 4; 的 5<= 路公交车，全线分布的 6> 个公
交站点覆盖了 57个 4;基站，均覆盖移动 4;信号。

（据《长江商报》报道）
华中首辆4G公交537路日前在汉西首发。 徐楚云摄
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5月 18日，中国科技大学科技活动周活

动在中科大东、西两个校区同时举行。活动期

间，中科大国家同步辐射实验室、火灾科学国

家重点实验室、核探测与核电子国家重点实验

室等多个实验室和科普点对市民开放，并采取

图片展、模型展、大型实验演示、科普讲座、

智能机器人演示等活动，吸引了众多市民尤其

是青少年前来参观体验。图为仿人智能机器人

NAO在表演街舞。

韩苏原摄（中新社发）

合肥：

机器人秀舞姿

5月 18日，中

国·大秦岭 （宁陕）

第三届山地越野挑战

赛在陕西省宁陕县举

行。来自国内外的

29支比赛队伍，当

天在秦岭深处进行了

此次挑战赛的攀岩项

目。图为攀岩比赛现

场。

田 进摄
（中新社发）

宁陕：中外“蜘蛛侠”秦岭竞技

5月 18日，川东民俗“滑竿抬幺妹”大赛在四川省广安市启

幕。“滑竿抬幺妹”是当地独有的民间传统体育活动，至今已有上千

年历史。图为“滑竿抬幺妹”。 曹多然摄（中新社发）

5月18日，沈阳故宫皇家戏台尘封184年后再度启用，

首演剧目为京剧《望儿楼》片段。据沈阳故宫介绍，从 5月

18日至 10月中旬，每个周六、周日下午，沈阳故宫都将在

皇家戏台上推出一场“清宫戏台京剧折子戏”表演。图为游

客在沈阳故宫皇家戏台欣赏京剧《望儿楼》选段。

张文魁摄（新华社发）

沈阳：尘封184年故宫戏台启用

广安：“滑竿抬幺妹”大赛开幕

请来英国研发团队 每月推出一款新品

留洋女硕士归国卖番薯
高金花

图为暨大硕士毕业生小邢向笔者展示自己

的番薯产品。 巢 晓摄

5月 19日，第七届双胞胎漂流大赛在河南省三门峡

豫西大峡谷风景区举行。图为一对双胞胎在豫西大峡谷河

道中激流勇进。 赵 鹏摄（新华社发）

三门峡：双胞胎漂流大赛举行

硕士留洋毕业后卖番
薯？这在外人看来不可思
议的想法，暨南大学硕士
毕业生邢淑贤却干得有声
有色。从去年 32月 3日开
店至今年 4 月，不到半年
她就收回了 35 万元成本，
还在广州市广东外语外贸
大学附近开了一家新店。

小邢说，硕士卖番薯并非大材小用，即使是小小的
番薯，她也要把它做成“中国最好”的。

英国取来“番薯经”

今年 67 岁的小邢，出生在山东农村，小时候
“除了自己烧番薯，还到地里挖番薯当水果吃”。
6228年，暨大经济管理类硕士毕业后，她又到英国
继续深造。在英国，她发现当地的番薯烘焙技术和
深加工要比国内的先进，而且种类繁多，“那时候
第一次有了想要做烤番薯的想法”。

6236年，外贸生意出现“低潮”后，她在山东
老家租了 622亩地，建起番薯种植基地，又请来英
国食品加工高手组成自己的研发团队，并研发出了
黄金番薯烧、芝士焗番薯、水晶薯仔、紫薯条、紫
薯花生等，“很多都是从英国本土引进来的，我们
只是在配方上进行调整，比如国人不喜欢太甜，还
有芝士黄油的使用都要符合我们本地的口味。”

做中国最好的番薯

去年 32月 3日，小邢在石牌东开了第一家专卖
番薯制品的小店，取名“薯上皇”。“取这个名的意
思就是我要做中国最好的番薯”，小邢笑言。目前，

英国研发团队每月都会推出一个新产品，吸引了不
少回头客，还成功进驻了两家酒店和高级会所。

不到半年，当初 35万元的投资已经收回，上个
月，小邢再投入 35万元开了一家新店，立刻引来广
外白云校区的学生热捧，不少该校学生还提出希望
成为加盟商。“不过我暂时还不考虑，毕竟现在还
不够成熟，等到开了 4家门店以后吧。”
“曾经有同学说，‘卖番薯多简单啊，你投个

3222 元就能成为大股东了’，还有一些邻居也劝说
‘研究生卖这个太不值得’。”小邢说，对于外界的
“闲言闲语”她早已能微笑面对，“谁说卖番薯创业
就丢脸？这不是大材小用，创业不应该分行业贵
贱。”

小邢给学弟学妹们提了个小建议，她表示刚毕
业的学生最好不要创业，“最好是先在一些感兴趣
的行业工作，摸索几年之后，在做足市场调查的基
础上大胆尝试，但切莫盲目跟风。”

（据《信息时报》报道）

硕士留洋毕业后卖番
薯？这在外人看来不可思
议的想法，暨南大学硕士
毕业生邢淑贤却干得有声
有色。从去年 32月 3日开
店至今年 4 月，不到半年
她就收回了 35 万元成本，
还在广州市广东外语外贸
大学附近开了一家新店。

小邢说，硕士卖番薯并非大材小用，即使是小小的
番薯，她也要把它做成“中国最好”的。

英国取来“番薯经”

今年 67 岁的小邢，出生在山东农村，小时候
“除了自己烧番薯，还到地里挖番薯当水果吃”。
6228年，暨大经济管理类硕士毕业后，她又到英国
继续深造。在英国，她发现当地的番薯烘焙技术和
深加工要比国内的先进，而且种类繁多，“那时候
第一次有了想要做烤番薯的想法”。

6236年，外贸生意出现“低潮”后，她在山东
老家租了 622亩地，建起番薯种植基地，又请来英
国食品加工高手组成自己的研发团队，并研发出了
黄金番薯烧、芝士焗番薯、水晶薯仔、紫薯条、紫
薯花生等，“很多都是从英国本土引进来的，我们
只是在配方上进行调整，比如国人不喜欢太甜，还
有芝士黄油的使用都要符合我们本地的口味。”

做中国最好的番薯

去年 32月 3日，小邢在石牌东开了第一家专卖
番薯制品的小店，取名“薯上皇”。“取这个名的意
思就是我要做中国最好的番薯”，小邢笑言。目前，

英国研发团队每月都会推出一个新产品，吸引了不
少回头客，还成功进驻了两家酒店和高级会所。

不到半年，当初 35万元的投资已经收回，上个
月，小邢再投入 35万元开了一家新店，立刻引来广
外白云校区的学生热捧，不少该校学生还提出希望
成为加盟商。“不过我暂时还不考虑，毕竟现在还
不够成熟，等到开了 4家门店以后吧。”
“曾经有同学说，‘卖番薯多简单啊，你投个

3222 元就能成为大股东了’，还有一些邻居也劝说
‘研究生卖这个太不值得’。”小邢说，对于外界的
“闲言闲语”她早已能微笑面对，“谁说卖番薯创业
就丢脸？这不是大材小用，创业不应该分行业贵
贱。”

小邢给学弟学妹们提了个小建议，她表示刚毕
业的学生最好不要创业，“最好是先在一些感兴趣
的行业工作，摸索几年之后，在做足市场调查的基
础上大胆尝试，但切莫盲目跟风。”

（据《信息时报》报道）


